中川村議会だより第120号アンケート結果

- 1. 今号の内容や編集について(表紙・見出し・写真・紙面構成など)
 - ○120 号は編集・内容とも充実しているように思います。
 - ○表紙は119号と比較し格段に良くなっています。今後シリーズ化して「村の文化 を紹介する」とのことですが、とても良い方向性だと思います。欲を言えば表紙 に取り上げた「村の文化」を紹介する文章が誌内にあると更に良いと考えます。
 - ○予算特別委員会の抜粋が4ページにわたり記載されていますが、ポイントを捉え わかりやすく書かれています。写真も適切です。「全文は村 HP に掲載する」旨 も冒頭に述べられており良いと思います。
 - ○「定例会議案審査状況」も久しぶりに掲載されました。議員諸氏のお考えが伝わってきますので、今後も継続していただくようお願いします。
 - ○一般質問の記事の中で松村議員と片桐議員が補足説明の欄を設けられています。 分かりやすく伝えようとする姿勢に敬意を表します。
 - ○鈴木議員と大原議員の質問内容がほとんど一緒です。議員それぞれのお考えは重要かと思いますが、村側の回答が同じ趣旨になることは必定です。貴重な議会の時間ですのでご一考願います。
 - ○研修視察報告に「今後中川村議会としてどう取り組むか」が記載されています。 視察を今後に活かそうとする姿勢が伝わってきます。
 - ○令和2年度予算等について解りやすい内容や構成で良いと思いました。
 - ○表紙の写真ですが、写っている小学生が楽しそうな表情をしている人が誰ひとりいないのがなぜだろうと思います。眩しいせいなのでしょうか? 村の文化を紹介するということでとてもいいと思うのですが、先月号の写真に続いて残念な思いがします。
 - ○暖色系カラー2 色刷りとなり、新鮮な印象を感じなくもないのですが、かなり違和感を覚えました。その原因は文字色が赤い箇所が随所にあるからです。マルトシの折込チラシは別として、新聞(一般紙)、村の広報、公民館報、その他一般の印刷物ではめったにお目にかかりませんよね。家族の意見も不評でした。赤文字は注意喚起する際などに限定的に使うものと認識します。第86号以前のように表紙のみカラーでそれ以外は白黒のほうがはるかに見やすく、読みやすいです。まあ好みもあるかもしれませんが、見直しを検討されてはいかがでしょうか。
 - ○2~3 ページの一般会計記事において、質疑や賛成討論の内容が以前より増えていて好ましく感じました。さらに拡充されると同時に、その記載方法を工夫されることを望みます。
 - ○20ページの議会傍聴記事についてですが、4人の方のコメントが掲載されていて、 多くの村民を登場させようという意図を感じました。ただ、顔写真が大きすぎる こともあって各自の文章が少なすぎるように感じます。ほんの一言、形ばかりの

意見で終わっている人もいて、読む側としては従来のままのほうがはるかに良かったと感じます。

- ○18ページの研修視察報告について。以前は執筆者の名前があったり、なかったりでしたが、今号からなくしたのでしょうか? あったほうがいいと思います。
- ○4ページの右上写真は予算特別委員会の様子だと思うのですが、マスクを着用していない人、今まさにはずそうとしている人が写っていて驚きました。3月の本会議は全員マスク着用で行ったと報道されていたのですが、委員会その他の場面においても気を緩めずにきちんと対応をお願いしたいものです。
- ○9ページの「消防団活動を考える」記事の「今後の消防団は」について、これは 古村消防団長の意見なのか、執筆者の意見なのかがよくわかりません。
- ○120号の2色は読みにくい感じがしました。
- ○≪表紙≫(今月号から地区に伝わる伝統行事を載せるようになったとかで大いに 良いこと。)
 - ・時節にあった春祭りの様子がとても良い。欲を言えば少し動きがあればもっと 良いし、観衆の顔つきが判ればさらに生きてくる。
 - ・各地区に伝わる村の文化を表紙に載せて紹介することは、他の地区にも良い影響を及ぼす事が期待されて着想が素晴らしいと思う。
- ○≪全体≫(これも今月号から暖色系に変えたとの説明があった。)
 - ・バックの色が青色から橙色系に変わり明るく、温かい色調になった。良いことだと思う。

○≪紙面構成≫

- ・当年度予算の説明も、主要事業の予算と目玉の写真が出ていて分かり易く、工 夫の跡が見られる。
- ・三者後援会の内容を二つの項目で報告しようとしていたが、判り難いので、前段で「古村元団長の公演内容で一つは消防団について話があったので前号に続き…」とし、「地域の力で村を守る」と項目を分けて書いた方が良かったと思う。(前触れがダブっている感じがした)
- ○表紙のテーマが決まったとのこと、村のどんな文化を紹介するのか楽しみです。
- ○予算のページ (P3.4) 昨年より読みやすいページになっている。写真のサイズが様々で、統一するともっと見やすくなるのでは?
- ○予算特別委員会報告のページ (P4~7) どんなことを審議したのかとてもわかり やすくなった。
- ○議員のページ 相変わらず字が多く読みづらい。一般質問 60 分間をまとめるのではなく、議員の今回の一般質問で一番したかった質問一つを掲載してはどうか。また、その質問が住民の声を反映して質問されたのか疑問に思う
- ○研修報告 1ページ詰めこみすぎ、読みづらい。P19 3か月前のつづき読んでも意味がつながらない。三者講演会の記事は必要ないのでは。
- ○傍聴 傍聴者の顔とコメントいいと思います。

- ○4月号は毎年、年度当初予算が記載されており、村の経営方針がわかるようになっていますが、円グラフでの表示や多少の内容表示のみでなく、なぜ必要なのかということが多少なりわかるように書かれればよりわかりやすくなるのではないかと思います。
- ○紙面の構成が良かったと思います。
- ○同系色でまとまりすぎていたので、もう少し色合いが複数色あるといいのかなと 思いました。予算の関係もあるかと思いますが,,,。
- ○会計の表はとても見やすかったです。
- ○背景に鳥居や桜が入っていて春祭りの写真でいいですね。今年は行事などが中止 になってしまいましたが、地区行事で季節を感じることができる表紙でした。
- ○全号のアンケートにも全く同じようなことを書きましたが、一般質問のページは 質問者ごとにまとめるのではなく質問内容ごとにまとまっている方が読みやす いと感じました。一つのテーマで1ページを埋めた方がわかりやすいです。
- ○色が変わりましたね。あたたかい色でとても良いと思いました。ありがとうございます。
- ○表紙のシリーズ化、これからどんな村の文化の写真が載るのか楽しみです。
- ○2、3ページの当初予算 見やすくて良いと思います。
- ○表紙の子供たちが可愛い。
- ○陣馬形山キャンプ場の整備事業
 - Q 陣馬形キャンプ場を予約しようとする人が観光協会のHPを開くのか。そうではなく村のHPにキャンプ場の予約はこちらというコーナーを作るべきではないか。とあったが、いろんな人の協力を経て予約サイトへのリンクを様々なHPにリンクを掲載してもらうべきだと思うのだが、質問も回答もどちらでもなかった・・・

個人的に 2 月の中頃から新型コロナで頭の中が征服されているので、あまり引っかかる記事がなかった。

- ○1年間、議会だよりモニターとして「議会だより」を隅々まで読ませていただいたせいもあるかも知れませんが、文書が分かりやすく、読みやすい内容になっていると思いました。紙面構成は素晴らしいと思いますが、赤と黒の2色刷りは個人的には見にくい印象がありました。
- ○コロナ状況下、子どもたちが活躍している写真をみると元気になります。さまざまなイベントが延期 中止になっている中、子どもたちや子どもをかかえる親、高齢者の方々がどのような日々をすごしているか、すごしていくのか、写真の中だけでも見ると笑顔になれるものを使っていってほしいです。(過去のものでも良いと思います。村民たちの笑顔の写真がみたいです。)

2. 議会だよりに載せて欲しい情報は

○村民参加の議会だよりを希望します。参考になるのは木祖村議会だよりの「元気

発見!むらびと大図鑑」です。木祖村 HP から見られますのでご参照ください。 知り合いの方が議会だよりに載れば興味倍増です。

- ○一つのテーマに沿った内容を深く掘り下げてよりみじかに感じる議会だよりに してほしい。
- ○新型コロナウイルスに対する各種対応など。中川村としてどういう方針でいくのか。
- ○消防団活動についての記事の続きが気になっていましたが、白馬村の取り組みが 紹介されているだけのようなもので中川村に取り入れたいもの等、具体的な内容 はなかったように感じました。
- ○何て言えばいいのかうまく言えませんが、今新型肺炎で世の中が大変な状況になっている時に困っている人が大勢いて、それと同じくらいお互いに助けたいと思っている人もいると思います。ただ、何をすればいいのか分からないという人も大勢いると思うので、皆がどんなことをすれば助けになるのか、そんな事が少しでも載っているといいなと思います。
- ○議会の出来事を正確にわかりやすく掲載してください。
- ○例えば中川村の地図を載せて、地図上のここの部分に対して質疑が行われている というような、視覚的に分かりやすいイラストがあっても面白いと思いました。
- ○コロナ終息後の中川村はどうしていくのか。(子どもたち 親 他村民たちが「いつ も通り」になっていくように村としてどう考えているのか。)
 - ex 学校、園はどのように少なからず「通常状態」でない子どもたちのケアをしていくのかなど。

3. 議会・村に対する要望、意見等

- ○知識人の方が時々使う「ムラ社会」という言葉が気になっています。「昔からの 秩序を保った排他的な社会」を指すそうですが、行政単位の「村」に対する偏見 ともとれます。世間全般が「表現」に対しデリケートになっている風潮の中で、 この言葉の問題性を誰も話題にしません。議会・村が参加される公の場で声をあ げる機会はないものでしょうか。
- ○教育委員会を通じて、中学校生徒に子ども議会を取り組んでもらうとか、議会と 中学生との意見交換を取り組んでみたらどうか。
 - 例えば・第6次中川村総合計画ってどんなもの?・議員ってどんなことをやっているの?・国会と地方議会との違いはどんな風に違うの? このような内容で意見交換などしてみてはどうだろうか。
- ○世の中がコロナで規制がかかっている今こそ議会や村でより多くの情報を発信 して村民より不安がとりのぞけるようなことをしてほしい。
- ○今新型コロナウイルスという未曾有の事態に直面していますが、学校でしか教育 を受けられないという事に不安を感じます。感染のリスクを犯さずに、インター ネットでの授業をすることを直ちに始動して頂きたいです。

- ○行き当ての無い農産物の販路開拓を村が中心でやって頂きたいです。
- ○HPが見やすいので良いと思います。今の情報源(村の)はネットが主流になると 思います。
- ○国のように後手後手にならず、率先したリーダーシップを期待します。
- ○昨年度 中学2年生を対象とした中川村キャリアフォーラムに参加する機会がありました。そこで生徒と話していて子供たちの多くが中川村には働く所がない、だから働く時は村外へ出ていくつもりだと言っていた事が強く心に残っています。村の財産である子どもたちがそう感じているという事は悲しいなと思いました。村を存続させ、より活気あるものにするために、大人は働く場所を作るという事をもっとしっかり考えないといけないと思います。
- ○いつもお疲れ様です。
- ○第6次総合計画が出来上がりましたが、すべての村民の皆さんが、家庭で役場HPを覗いて読み込むことはないと思います。今年、地区代表ですので、組数分印刷して回覧させていただきましたが、役場として、全戸配布でなくても組数配布で回覧を促すぐらいのフットワークがあってもよいのではと思いました。自信をもって作製されたのであればなおさらですし、総合計画を全村民が評価していくそのスタート地点で、周知につまずいている感じがします。
- ○コロナの関係でさまざまなイベントが中止となりました。仕方ないとは思っていても、子どもにとっての1年がこれで良いのかと考えてしまいます。終息しないと何も言えないのですが、イレギュラーなお祭りやイベントが終息後にあると思い出になるのになあと思います。難しいかもしれませんが、何かあれば良いのになあと思ってしまいます。

4. その他

○村の公報や議会だより、写真を見るだけで内容までは関心がありませんでした。 モニターとなって端から端まで読むことが出来ました。

内容まで踏み込んでの意見はまだありませんが、良い機会を与えていただいたと 思います。また、他のモニターの皆さんの意見を村ホームページ読むことができ、 刺激をいただきました。もっと村や議会へ関心を持たなければと考えさせられま した。

- ○1年間モニターをさせていただきました。相変わらずどんな事を書いたら良いのか非常に悩んでいますが、モニターを始める前に比べると、村の議会でやっている事や他の市町村、県の議会でどんな事をやっているのかなと新聞記事や折込広告に目を通すようになりました。少し大人になった気分です。
 - 御礼ありがとうございました。
- ○子どもがいる身なので、どうしても視点が子ども中心になってしまい、意見等もかたよってしまい申し訳ないです。広い目で見てさまざま意見をだせれば良いのですが、ついつい子どもや自分のことを考えてしまい実現が難しいことばかり書

いてしまいます。

私は中川村が大好きです。子どもたちにとって、私たちにとってすみやすく"居場所"になっていくような村になっていけばステキだと思います。

- ○7月に予定されている村の大規模機構改革に伴い新設される「地域政策課」と議会が共に知恵を絞りまた切磋琢磨しながら、中川村の明るい将来に向け具体的な政策をより多く検討・実施されることを期待します。
- ○毎回 もう少し身近によりわかりやすい内容になっているのか期待していましたが、紙面の都合や編集時間が短いというのがわかる内容になってしまっている 感があります。もう少し感心が持てる内容に期待します。
- ○議会だよりに全て目を通し、意見を出すというのはとても大変です。でも、自分も村民の1人なんだと自覚ができました。自分の意見が反映される村政というのは、なんだかいいなと思いました。編集をして下さる皆様ありがとうございます。
- ○自分が議会だよりモニターでいいのかと思いながらいました。アンケートの提出 が遅かったり、内容が正しいか?と思いながらいました。
- ○より魅力的な議会であるために頑張ってください。
- ○モニター御礼ありがとうございました。モニター設置要綱というものがあるとは知りませんでした。年に4回のアンケート提出ではありましたが、かなりの労力を使ったという感想です。1年任期でもいいくらいです。来年以降もモニター設置が行われるとすれば、労力に見合ったお礼をすべきだと思います。1年目で御礼の規模が分かりましたので、個人サイトの費用地効果で言えば、1回500円の文書でよいのだと判断してしまいそうです。